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令和５年度第９回 琉球⼤学⼈を対象とする⽣命科学・医学系研究倫理審査委員会 
議事要旨（委員会の開催状況及び審査の概要） 

 
・開催⽇時：令和５年１２⽉２０⽇（⽔） ９：１０〜９：１５ 
・開催場所：琉球⼤学医学部管理棟３階 ⼤会議室及び Microsoft Teams によるウェブ会議 
・出席委員(以下、敬称略)：＜対⾯＞⾼橋、中村幸志、植⽥、徳重、福島／＜Web＞⽶本、古川、⼾板、

楠瀬、中村宗⽴、儀間、末吉、友利 
・⽋席委員：⼩林、宮⾥、近藤、粟⽥、⾦城 
・開催要件：以下、全て満たし成⽴ 

(抜粋)琉球⼤学⼈を対象とする⽣命科学・医学系研究実施及び倫理審査規則 
第 5 条（倫理審査委員会） 10 委員会は，次の要件を全て満たさなければ会議を開くことができない。 

(1) 第５条第２項(※) 
第１号から第３号のそれぞれの委員が１⼈以上出席すること 
１号：８名 ⾼橋、⼩林、中村幸志、宮⾥、植⽥、近藤、徳重、粟⽥、福島、⽶本、古川、⼾板 
２号：２名 ⾦城、楠瀬、中村宗⽴ 
３号：３名 儀間、末吉、友利 
(2) 本学に所属しない委員が２名以上出席すること 
５名 楠瀬、中村宗⽴、儀間、末吉、友利 
(3) 男⼥両性の委員が出席すること 

男性 ⾼橋、⼩林、中村幸志、宮⾥、植⽥、近藤、徳重、粟⽥、福島、⽶本、古川、⼾板、
⾦城、中村宗⽴ 

⼥性 楠瀬、儀間、末吉、友利 
(4) 全委員の 3 分の 2 以上の委員が出席すること ※委員数：１８名→3 分の 2 以上：１２名 

１３名 ⾼橋、⼩林、中村幸志、宮⾥、植⽥、近藤、徳重、粟⽥、福島、⽶本、古川、⼾板、
⾦城、楠瀬、中村宗⽴、儀間、末吉、友利 

※第５条第２項 
（１）医学・医療の専⾨家等，⾃然科学の有識者 
（２）倫理学・法律学の専⾨家等，⼈⽂・社会科学の有識者 
（３）研究対象者の観点も含めて⼀般の⽴場から意⾒を述べることのできる者 
 
・陪席者＜対⾯＞：池原由美（⼤学病院臨床研究教育管理センター特命講師）、菅野達之（上原キャンパ

ス事務部企画課企画・研究推進室倫理審査係⻑）、當⼭妃穂（同係⼀般職員）、上間明美（同係事務補佐
員） 

・陪席者＜Web＞：喜屋武⿇記（上原キャンパス事務部企画課企画・研究推進室⻑） 
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＜開会＞ 
⾼橋委員⻑から、定⾜数充⾜を確認したため、委員会を開始する旨の発⾔があった。 

 
＜共通認識の共有＞ 

⾼橋委員⻑から、「委員会運営に関する共通認識等について」を基に、共通認識の共有があった。今回
から「４．質問の際に留意する点」が追加された。 

 
＜議事要旨の確認＞ 

⾼橋委員⻑から、令和５年度第８回琉球⼤学⼈を対象とする⽣命科学・医学系研究倫理審査委員会の議
事要旨の確認が⾏われ、出席委員の全員の合意により承認となった。 
 
１．議題（研究の実施等に係る審査意⾒業務について） 

⾼橋委員⻑から、申請者から提出のあった報告書に対する審査意⾒業務を⾏う旨、の発⾔があった。 
（１）【議題１】研究の継続の適否に係る審査（研究実施状況報告） 

⾼橋委員⻑から、研究の継続に係る審査を⾏う旨の発⾔があり、１件の研究実施状況報告について承認
となった。 
 
２．報告 
（１）【報告１】研究実施状況報告書（中央⼀括審査）について 

⾼橋委員⻑から、中央⼀括審査における研究実施状況報告が１件あった。 
 
（２）【報告２】本審査 結果通知後の状況について 

⾼橋委員⻑から、12/8 までに⾏われた本審査結果通知後の状況について以下のとおり報告があった。 
・状況→許可済み：０件、修正待ち：７件 

 
（３）【報告３】迅速審査 結果について 

⾼橋委員⻑から、12/8 までに⾏われた迅速審査の結果について、以下のとおり報告があった。 
・状況→承認：19 件、審査中：7 件 

 
（４）【報告４】中央⼀括審査（琉⼤分担分） 研究実施許可の状況について 

⾼橋委員⻑から、12/8 までに⾏われた他機関による中央⼀括審査で本学が分担機関である研究課題に
係る研究実施許可の状況について、以下のとおり報告があった。 

・状況→許可済み：０件、承認待ち：18 件 
 
（５）【報告５】令和５年度第１回 九州地区⼤学病院臨床研究⽀援組織の在り⽅検討会について 

 事務局の菅野係⻑から、11 ⽉ 29 ⽇(⽔)に開催された当検討会について以下のとおり報告があっ
た。 

・当検討会において、厚⽣労働省、個⼈情報保護法委員会事務局の⽅からの講演や各校との意⾒交換
を⾏った。アンケートの結果については資料の 34/116〜116/116 ページのとおりである。当委員
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会において検討すべき事項の参考となる資料が収集できたため、こちらの情報を基に今後の運⽤の
改善案を事務局において検討し、当委員会で審議いただく予定である。 

 
 
３．次回開催 

⾼橋委員⻑から、令和６年１⽉１７⽇（⽔）９：００から開催予定である旨、案内があった。 
 

（以上） 


